



BBS Neustadt bildet Erzieherinnen aus Spanien aus: Ein wichtiger Schritt im Kampf gegen den Fachkräftemangel

Seit dem 10. Februar 2025 begrüßen wir an der BBS Neustadt am Standort Langenhagen 14 hochqualifizierte Erzieherinnen, die bereits in Spanien ihren Bachelorabschluss in Frühkindlicher Bildung erlangt haben. Im Rahmen eines Anerkennungslehrgangs erwerben sie bei uns nun die fehlenden Inhalte, die sie für den Abschluss als Erzieherinnen in Deutschland benötigen. Dieses Projekt ist nicht nur ein Gewinn für die Schülerinnen, sondern auch ein bedeutender Beitrag für uns im Kampf gegen den Fachkräftemangel im sozialpädagogischen Bereich, der sowohl im Elementar- als auch im Jugendbereich enorm ist.



Schulleiter Uwe Backs mit unseren 14 spanischen Schülerinnen bei der Auftaktveranstaltung am 10.02. 2025 in Langenhagen

Bereits in der ersten Woche nach Beginn des Unterrichts war die positive Energie in unseren Klassenräumen spürbar. Unsere neuen Schülerinnen sind äußerst motiviert und wissbegierig. Sie unterstützen sich gegenseitig und schaffen ein Umfeld des gemeinsamen Lernens und Wachstums. Es macht uns als Schule große Freude, mit ihnen zusammenzuarbeiten und auch kulturell mit und voneinander zu lernen. Wir sind sehr gespannt auf das kommende Jahr.

Die Notwendigkeit solcher Programme ist besonders drängend, da der Fachkräftemangel besonders in deutschen Kitas nach wie vor ein großes Problem darstellt. Laut Schätzungen werden bis 2030 allein in Westdeutschland rund 252.000 zusätzliche Fachkräfte benötigt, um den steigenden Bedarf zu decken.

Auch in der Region Hannover hat der Mangel bereits erhebliche Auswirkungen auf die Betreuungsqualität. Kitas sehen sich immer häufiger gezwungen, Plätze zu schließen oder ihre Öffnungszeiten einzuschränken. Dies zieht wiederum einen Rattenschwanz nach sich, denn beispielsweise haben wir immer wieder Erzieher:innen in Ausbildung, die selbst Eltern sind und damit auf die Öffnung der Kitas angewiesen sind, ebenso wie auch auf die zur Verfügung stehenden Kita-Plätze, um am Unterricht teilnehmen zu können. Es ist daher entscheidend, alternative Wege zu finden, um diesen Mangel zu beheben.

Dieses Projekt ist das großartige Ergebnis einer erfolgreichen internationalen Zusammenarbeit, an der viele Partner beteiligt sind:

Neben uns als BBS Neustadt, die die Spanierinnen in der Schule ausbildet, sind außerdem die Caritas, die Region Hannover, die Städte Langenhagen, Garbsen, Seelze, die Sprachschule Humboldt in Barcelona, die Zentrale Auslands- und Fachvermittlung der Agentur für Arbeit, das Kultusministerium Niedersachsen, das BAMF, die Volkshochschule Langenhagen sowie viele Träger von Kindertagesstätten in der Region Hannover beteiligt. Ein nächster Durchgang ist bereits geplant.

VON SPANIEN IN DIE REGION HANNOVER



Willst du auch Erzieher:in werden?

Du suchst einen Beruf, der dir mehr bietet als nur einen Job? Als Erzieher:in hast du die einzigartige Chance, das Leben von jungen Menschen zu prägen, sie vielfältig zu bilden und ihnen Werte für die Zukunft mitzugeben. Gleichzeitig kannst du dich selbst stetig weiterbilden und in unterschiedlichen Einrichtungen und Altersbereichen arbeiten.

Wenn du also einen Beruf suchst, der dich sowohl fordert als auch erfüllt, dann ist der Erzieherberuf genau das Richtige für dich. Starte jetzt und mache einen echten Unterschied! **Wir bieten dir die Ausbildung in Vollzeit (2 Jahre) und in Teilzeit (3 Jahre) an. Komm zu uns!**

Wir haben noch freie Plätze, auch in anderen Schulformen.

 **Also zögere nicht, nimm deine Zukunft in die Hand und bewirb dich jetzt noch bei uns für das neue Schuljahr 2025/2026!**

**Hast du noch nicht das Passende gefunden?
Klicke jetzt auf unsere Website und entdecke
über 65 weitere Karrierechancen!**

